

Bruxelles, le 20 avril 2023

23CIC006F
23-009F
TB/MU/RL/LA/YL
Resp. pol.: Thierry Bodson
Contact: Yolanda Lamas
+32 (0) 2 289 08 58

Aux membres de la Commission internationale

Concerne : Mobilisation pour la syndicaliste colombienne Dibett

Chères Camarades,
Chers Camarades,

Lors de la clôture du congrès de la CG, le 25 mars dernier, Dibett Quintana a parlé au public nombreux de la CG, mais également à quelques députés, dirigeants syndicaux de la FGTB et de ses centrales, personnes politiques, etc. Elle a témoigné comme victime de la violence antisindicaliste et sexiste.

1. Faits expliqués pour Dibett Quintana :

- 2002 : Dibett Quintana travaille dans l'industrie pétrolière ECOPETROL (entreprise publique colombienne) Elle s'affilie à l'Unión Sindical Obrera (USO), partenaire de la CG.
- 2004 : Victime de harcèlement de la part de l'employeur parce qu'elle s'oppose à la privatisation du secteur pétrolier (gouvernement de droite d'Uribe). Elle doit travailler « isolée » des autres.
- 2016 : Elle est agressée physiquement et moralement à la raffinerie de Barrancabermeja par trois agents de sécurité d'ECOPETROL pour avoir organisé et soutenu des activités syndicales. L'affaire a été classée sans suite par le parquet, malgré toutes les preuves présentées (témoignages, photos et vidéos sont disponibles et peuvent être consultés).
- 2019 : Dibett Quintana a été enlevée, torturée et violée à Aguachica (département de César). Les menaces de mort sur ses enfants poussent la famille à l'exil au Chili.
- 2021 : Retour en Colombie.
Menaces de mort : trois gardes du corps et une voiture blindée jusqu'au 17 avril, prolongation jusqu'au 17 juin.

2. Demande

Après 4 ans d'impunité : demande de procès et qu'il ait lieu à Bogota pour garantir la vie de Dibett Quintana. Aguachica, lieu de l'agression est un bastion des milices paramilitaires.

3. Initiatives déjà prises

- Lettre de soutien de la FGTB, CG et IFSI dirigée d'une part aux centrales et interrégionales de la FGTB, au monde politique belge et européen ainsi qu'à la société civile.
- Lettre de la FGTB, CG et IFSI dirigée aux Autorités colombiennes, à l'ambassade de Colombie en Belgique et de Belgique en Colombie.

4. Appel à signer la pétition de soutien

Pétition circule sur tous les réseaux à signer et faire signer :

<https://chng.it/gX82fNMv54>

Il est demandé aux membres de la Commission Internationale FGTB de diffuser la pétition au sein de leurs structures pour signature (voir lien plus haut) et de la diffuser le plus possible et ce, dans tous les réseaux.

Thierry BODSON
Président

Miranda ULENS
Secrétaire générale